



Chef vom Dienst: 42 800/2971 (Durchwahl)
von 7.30 bis 19.30 Uhr, Sa. 10 bis 17 Uhr, So.
12 bis 17 Uhr, übrige Zeit: Tonband

Samstag, 22. Juli 1978

Blatt 1822

Heute in der "Rathaus-Korrespondenz":

Kommunal: Große Marxerbrücke: Bohrpfahlarbeiten beginnen
Ende Juli
(rosa) Auch die Stadtbibliothek braucht ein Service

Lokal: Margaretner feiert 100. Geburtstag
(orange)

k o m m u n a l :

=====

grosse marxerbruecke: bohrpfahlarbeiten beginnen ende juli

1 wien, 22.7. (rk) da die neue grosse marxerbruecke bekanntlich an der selben stelle errichtet wird, wo sich das alte brueckenbauwerk befindet, sind derzeit die abtragungsarbeiten in vollem gang. seit 3. juli, dem beginn der arbeiten, wurde die fahrbahn im brueckenbereich entfernt. nun werden die betonfelder aufgeschremmt, erklarte bautenstadtrat hans b o e c k gegenueber der 'rathaus-korrespondenz', damit man die stahltraeger ausheben kann. die alte, um 1900 erbaute bruecke ist eine auf stahlstuetzen ruhende, genietetete stahlkonstruktion mit betonfeldern in der fahrbahn.

die grosse marxerbruecke ist 98 meter lang und ueberspannt im zuge der marxergasse neun geleise der oesterreichischen bundesbahnen - zwei davon sind geleise der schnellbahn - sowie zwei stadt- bahngeleise. weil sowohl der eisenbahnverkehr wie auch der stadt- bahnbetrieb waehrend der gesamten bauzeit uneingeschraenkt aufrecht- erhalten werden muss, wurden - aehnlich wie beim bau der philadel- phiabruecke - aus holz schutzgerueste errichtet.

da die neue grosse marxerbruecke bohrpfahl-widerlager erhaelt, die hinter den alten widerlagern abgetaeuft werden, wird ihre laenge mehr als 100 meter betragen. die urspruengliche brueckenbreite von 16 meter muss beibehalten werden, da sie durch den autobusbahnhof auf der einen und ein stellwerk der bundesbahnen auf der anderen seite gegeben ist. die bohrpfahlarbeiten beginnen noch ende juli. auf jeder seite werden 13 bohrpfaehle von 1,2 meter durchmesser in doppelreihen aus ortbeton hergestellt, die pfahltiefe betraegt 15 meter.

fuenf pfeilerreihen zwischen den geleisen werden die neue bruecke abstuetzen. jede dieser reihen, die ebenfalls in ortbeton errichtet werden, wird 5,6 meter hoch und in je drei einzelpfeiler von 2,5 meter laenge und 50 zentimeter staerke gegliedert sein. das tragwerk der neuen grossen marxerbruecke wird aus stahlbeton-fertig- teilen hergestellt, die zwischen 13 und 20 meter lang sind. insge- samt werden 84 traeger benoetigt, die eine abdeckung aus ortbeton erhalten. auf dieser platte wird dann die brueckenfahrbahn aufge- bracht.

der neubau der grossen marxerbruecke wird von der firma univer-
sale durchgefuehrt, die in ihrem werk Lanzendorf auch die fertig-
teile herstellt. als bauzeit sind 14 monate vorgesehen, die baukosten
wurden mit 25 millionen schilling veranschlagt. (we)

++++

k o m m u n a l :

=====

auch die stadtbibliothek braucht ein service

2 wien, 22.7. (rk) wegen der alljaehrlichen kontrolle, reinigungs- und instandsetzungsarbeiten bleibt die wiener stadt- und landesbibliothek vom 31. juli bis 20. august fuer den leserbetrieb geschlossen. vom 21. august bis 3. september ist die bibliothek von montag bis freitag von 9 bis 15 uhr geoeffnet.

ab montag, dem 4. september, gelten wieder die ueblichen oeffnungszeiten fuer alle sammlungen. (ka)

++++

L o k a l :

=====

margaretner feiert 100. geburtstag

3 wien, 22.7. (rk) vierzig wienerinnen und wiener sind nach dem neuesten stand mehr als hundert jahre alt. juengster in diesem kreis ist karl n a g e l aus margareten, stollberggasse 21, der am sams- tag seinen 100. geburtstag feiert. nagel war von beruf porzellan- malergehilfe. der witwer hat ein kind, zwei enkel- und zwei urenkel- kinder. bezirksvorsteher johann w a l t e r stellte sich schon freitag bei dem jubilar als gratulant ein, ueberbrachte blumen und die glueckwuensche der margaretner bevoelkerung und ueberreichte ein ehrengeschenk der stadt wien. (am)

++++